



Vitoria-Berlín-Pekín, el camino del éxito

La alavesa Estibaliz Alonso, licenciada en Económicas en 2005 por la Universidad de Navarra, ha sacado adelante su propio negocio en China

:: JON ANDER OTADUY

VITORIA. Hoy en día se habla mucho de la creciente emigración de jóvenes españoles a países con una mayor y más atractiva oferta laboral. El caso de Estibaliz Alonso puede tomarse como ejemplo de las ventajas que puede acarrear armarse de valor y salir al exterior en busca de un futuro más próspero.

Hace ya ocho años que esta vitoriana terminó sus estudios en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Navarra. Sin embargo, fue en 2008 cuando por fin decidió que quería probar suerte en el país más habitado del mundo, tras visitar su capital, Pekín, durante la celebración de los Juegos Olímpicos. Fue aquí donde descubrió la existencia del programa de becas Asia-Pacífico.

Hasta entonces, la joven había trabajado en la embajada española de Berlín, lugar en el que empezó a estudiar chino, una de las materias necesarias para optar a dicha beca –además de inglés, Economía, Comercio y Derecho–. Por si fuera poco compaginar el aprendizaje de un nuevo idioma con su jornada laboral, esta vitoriana tuvo que hacerlo en la Volkshochschule –una institución pública germana orientada a la formación continua de adultos a bajo coste–, por lo que sus libros de chino estaban en alemán. Finalmente, la dura tarea dio sus frutos y Estibaliz consiguió hacerse con una plaza en el prestigioso programa del Instituto de Crédito Oficial (ICO).

El objetivo del mismo es facilitar a profesionales españoles y extranjeros residentes en España un acercamiento a China en el ámbito comercial y empresarial con el fin de favorecer las relaciones económicas entre ambos países. Para ello se ofrece un curso académico en la universidad de Pekín de una duración de



La vitoriana Estibaliz Alonso dirige su propio negocio en China. :: EL CORREO

Estibaliz tuvo la dificultad añadida de tener que estudiar chino con libros escritos en alemán

nueve meses prorrogables hasta un máximo de dos años, cosa que hizo la joven desde agosto de 2011 hasta junio de 2013. Las plazas, no obstante, son muy limitadas y apenas se acepta a una veintena de alumnos.

Las materias de estudio son aspectos económicos de la realidad del país, complementadas con chino mandarín, e impartidas por el Ins-

tituto Chino y la Guanghua School of Management (GSM), una de las escuelas de negocios con mayor presencia internacional.

Su propia jefa

En la actualidad, Estibaliz trabaja como técnico de comercio exterior para la internacionalización de las empresas en Technical Services, su propio negocio, donde realiza estudios de mercado, informes de ferias o traducciones técnicas hasta en siete idiomas. La experiencia adquirida durante la beca le ha ayudado a comprender que «en estos momentos exportar no es ya sólo una opción, sino que se ha convertido prácticamente en una obligación para la mayoría de las empresas españolas».

La vitoriana representa en China a compañías europeas, mayoritariamente españolas, haciendo de

puente entre ellas. «He recibido consultas de empresas americanas y australianas», confiesa. Su proyecto ha consistido en realizar esta labor desde allí «sin descuidar por supuesto el duro trabajo de las clases intensivas de chino mandarín, business y cultura china en la Universidad de Pekín y en la Escuela de Negocios Guanghua».

Tras tantos meses viviendo en un país tan diferente, Estibaliz ya conoce la forma de pensar china, además de su idiosincrasia y legislación, aspectos clave para avanzar con su empresa. En estos años, ha llegado incluso a coincidir con el embajador y ha aparecido alguna que otra vez en la televisión local china.

A día de hoy, cuando echa la vista atrás no puede sentir otra cosa que «satisfacción» y «agradecimiento» por estos últimos años.